



ZOOM n°9 sous les masques !

Comment les professionnels vivent la crise sanitaire liée au COVID-19 ?

Quels sont les impacts dans l'organisation de leur travail ?

Deux fois par semaine, nous vous proposons l'interview de professionnels du CHDB, l'occasion de lever le masque sur la gestion de cette crise à différents postes de l'hôpital !



Anne PLUMERE-SCHMITT

Coordnatrice du service
de rééducation

Kinésithérapeute

« Le confinement est entré en contradiction avec nos missions habituelles : activités thérapeutiques, lien social, mobilité, émulation, motivation. Mais notre mission de rééducation reste essentielle, elle est notre priorité ».

« Auparavant, nous proposons des ateliers en groupe et des prises en soin en salle. Aujourd'hui, nous sommes malheureusement contraints d'arrêter ces ateliers. Nous sommes passés à des prises en charge individuelles en chambre. Au sein du Pôle Hébergement et Soins Gériatriques (HSG), nous avons pu proposer des sorties individuelles avec les résidents. Cela leur fait beaucoup de bien.

Nous travaillons en étroite collaboration avec les médecins, cadres, services... Nous avons été formés par la cadre hygiéniste qui nous a apporté des conseils sur les gestes barrières.

Les missions des ASH de rééducation ont été modifiées. Ils sont mobilisés auprès des ASH du PAMG pour gérer au mieux la crise.

Nous participons également au maintien du lien social, en mettant en place un système permettant d'accompagner les résidents et leurs familles avec des tablettes et téléphones.

Nous avons aussi eu la chance d'accueillir des étudiants kinésithérapeutes qui sont venus en renfort ».



Mireille SCHNEIDER

Ergothérapeute

« Les ergothérapeutes, orthophonistes, psychomotriciens et psychologues interviennent dans le maintien du lien social en organisant des appels vidéo par Skype entre les patients et résidents et leurs familles, ou en aidant les personnes à utiliser leur téléphone ».

« Notre mission essentielle est la rééducation, à savoir le maintien de l'autonomie des personnes accueillies.

Au PAMG, nous faisons de la rééducation auprès de patients et résidents atteints du COVID-19. Nous avons tout l'équipement prévu à cet effet : sur-blouses, charlottes, lunettes...

Habituellement, nous travaillons à la fois en salle de rééducation et en chambre. Depuis la crise sanitaire, nous travaillons uniquement en chambre. De ce fait, nous disposons de moins de matériel et nous devons changer un peu nos pratiques de travail quotidiennes.

L'organisation de notre équipe a changé. Avant, nous nous occupions de patients et résidents des trois services du PAMG. Dorénavant, un kinésithérapeute et un ergothérapeute sont attirés dans un service. Cela permet de ne pas avoir multiples habillages et déshabillages et mélange des circuits ».



Mme SCHNEIDER est équipée d'une sur-blouse, d'un masque, d'une visière et d'une charlotte pour travailler en secteur COVID.